

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari paparan data dan pembahasan yang telah dipaparkan pada bab-bab sebelumnya dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Penyaluran zakat produktif memberikan *multiplier effect* yang positif terhadap perkembangan perekonomian *mustahik*. Menurut Menurut Domanski & Gwosdz *multiplier effect* dalam pengembangan ekonomi dapat disederhanakan dalam 2 bidang, yaitu bidang ekonomi dan bidang sosial. *Multiplier effect* yang dirasakan *mustahik* setelah mendapatkan bantuan zakat produktif dapat dirasakan oleh *mustahik* dalam bidang ekonomi dan sosial. Hal ini dapat dibuktikan dengan adanya peningkatan pendapatan yang sudah berada di atas garis kemiskinan Kabupaten Tulungagung, perluasan wilayah pemasaran, penambahan barang usaha sebagai modal untuk kedepannya, serta secara tidak langsung *mustahik* telah belajar untuk menjadi *muzzaki* meskipun sekarang masih dalam tahapan menjadi *munfiq*.
2. Penyaluran zakat dalam bentuk produktif yang dilakukan oleh BAZNAS kabupaten Tulungagung sudah tepat melihat adanya perkembangan yang dirasakan oleh *mustahik* dan telah sesuai dengan pokok kemaslahatan *maqashid syariah* dalam tingkatan *dharuriyyah* dan tidak bertentangan dengan ajaran agama Islam. Karena pada dasarnya penyaluran zakat produktif yang dilakukan oleh BAZNAS Kabupaten Tulungagung mempunyai tujuan untuk mensejahterakan *mustahik*

dalam bentuk bantuan yang harus dikembangkan kembali oleh *mustahik* sehingga dapat meningkatkan ekonomi *mustahik* dan dapat mengentaskan *mustahik* dari garis kemiskinan serta terciptanya kemaslahatan, yang sesuai dengan tujuan *maqashid syariah* yaitu untuk mendatangkan maslahah dan menghindari *mafsadah*.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan oleh peneliti pada bab-bab sebelumnya serta penyajian dan pembahasan terdapat beberapa saran dari peneliti guna meningkatkan penelitian selanjutnya, diantaranya sebagai berikut:

1. Sebaiknya BAZNAS Kabupeten Tulungagung lebih *intens* dalam melakukan pendampingan dan pelatihan dalam mengembangkan potensi diri kepada *mustahik* penerima bantuan modal usaha. Sehingga *mustahik* dapat menentukan Langkah yang tepat dalam mengalokasikan dana agar dapat memberikan dampak positif secara maksimal dalam beberapa aspek serta bantuan zakat produktif yang disalurkan tidak hanya mengentaskan kemiskinan *mustahik* tetapi juga dapat menciptakan lapangan pekerjaan baru yang dapat membuka beberapa tenaga kerja.
2. Bagi *mustahik*, hendaknya bantuan modal usaha yang diterima digunakan secara maksimal untuk keperluan dalam mengembangkan usahanya terlebih dahulu agar manfaat dari penyaluran zakat produktif dalam membantu pengembangan usaha *mustahik* dapat dirasakan secara maksimal apabila dikelola dengan maksimal.